

~~EL BAUTIS~~

LA NIÑEZ DE JESÚS (Mateo 2:10-23).

INTRODUCCION

(Cuando se escribe la biografía de un gran hombre, se comienza por dar a conocer sus antecesores y su infancia, pues todo esto guarda relación íntima con el carácter y la obra del biografiado. Y este es el método que siguen los evangelistas Mateo y Lucas, aunque difieren en ciertos detalles.)

◀ La niñez de los hombres más fuertes, inteligentes y mejores de la historia es muy interesante y significativa, pero ninguna tan importante como la de Jesús, el Hijo del Hombre y el Hijo de Dios, en el sentido absoluto de la palabra. No obstante, poco se sabe de sus primeros años. Pero este vacío han querido llenarlo con leyendas de todas clases, unas muy verosímiles y otras muy extravagantes y contrarias al espíritu de Jesús.

Su niñez es marcadamente sorprendente. Las profecías relativas a su nacimiento, las circunstancias que rodearon dicho nacimiento, el significado de su nombre, el sitio en que por vez primera sus ojos se abrieron a la luz de este mundo, los primeros que le visitaron, etc., todo esto nos llena de singular asombro y de profunda reverencia.

Nació en una época en que su venida era presentida y anhelada, intensamente tanto en Occidente como en Oriente. "Los pueblos esperábanle, como las planta marchitas esperan el rocío," escribió un ilustre discípulo de Confucio. Y otro discípulo de Cristo dice: "Ese clamor del corazón, ese llaman~~to~~^{to} despetado de los pueblos, ha subido hasta el trono de Dios. Los cielos destilan el rocío; el justo baja como lluvia fecunda; entre-ábrese la tierra y, estremecida de gozo, da a luz a su Salvador. El Verbo hácese carne, y aparece en medio de los hombres lleno de gracia y de verdad."

2.10-12)

1- Adorando y Sirviendo al Niño. (10-12)

Desde lejanas tierras llegan hasta la pequeña y e histórica ciudad de Belén, guiados por la luz de una misteriosa estrella, los magos ~~h~~ orientales después de un diligente estudio mesiánico y de una afanosa búsqueda, ~~per-diversas-ciudades~~ Y al reaparecer la estrella en Belén, el gozo del hallazgo inunda sus almas piadosas, y en seguida rindieron a Jesús el homenaje de sus corazones y propiedades, es decir, una adoración coronada por el servicio. Le adoran con reverencia y le ~~y~~ le ofrendan con liberalidad.

Estos magos son las primicias del mundo gentil que había de aceptar el evangelio. También representan el homenaje las ciencias, las artes y las riquezas a Jesús, riquezas, arte y ciencia que han tenido su mayor auge y recto uso en los países iluminados por la luz de la verdadera estrella de Belén: Cristo.

11- Protegiendo al Niño. (13-18)

Qué dolóroso es pensar que el odio humano se manifestó contra el Salvador cuando no era más que un niño recién nacido que dormía confiadamente en el dulce regazo de una madre solícita y buena por excelencia! El odio ~~es~~ ^{con} que fué recibido apenas penetró, al través del nacimiento, en el mundo de los hombres, es el triste presagio de la persecución de los poderosos contra él y la iglesia que él ganó después con su propia sangre.

" Mientras estos ilustres adoradores contemplan al Niño, podemos ver con la imaginación cómo aparece, tras ellos, un semblante siniestro y asesino. Este era Herodes..... Habiendo sabido por los sacerdotes que el Mesías nacería en Belén, hacia allá dirigió a los extranjeros e hizo de modo que volviesen y le dijeran con exactitud donde se encontraba el nuevo rey. Él esperaba destruirlo ^{de} que un solo golpe. Mas sus planes fueron frustrados, pues los magos, siendo ~~men-~~ amonestados por Dios, regresaron a su país por otro camino. Entonces su furia estalló como tempe-

añe hecho algunos de sus compañeros.

Pero la importancia de la pregunta está en la pregunta misma. Es Jesús el Cristo o no? Ha llegado el Mesías o hay que esperarlo aún? Y nadie más autorizado, por sus hechos, sus enseñanzas y su carácter, que Jesús para resolver el problema, disipar las dudas, aclarar el misterio, definir su personalidad e interpretar su obra.

2. La contestación. (4). No da una contestación dogmática o abstracta. Apela primeramente al sentido común y al espíritu de observación de los comisionados, indicándoles que analicen e interpreten las obras que ven y las enseñanzas que oigan. Ellos no van a aprender de memoria una definición teológica o a repetir una interpretación bíblica, sino simplemente informar lo que ellos han percibido, por medio de sus sentidos. La contestación es objetiva. "Y a la misma hora sanó a muchos de enfermos y plagas, y de espíritus malos; y a muchos ciegos dió la vista". Juan 7:21. La contestación abarca dos puntos: +

(1) Las obras de Jesús. Sólo el Mesías podía realizar tales hechos y tales milagros. Isaías 35:5-6. ~~Ha-~~ Así lo entendió Nicodemo cuando dijo: "Rabí, sabemos que has venido de Dios por maestro; porque nadie puede hacer estas señales que tú haces si no fuere Dios con él." Jesús apela muchas veces al testimonio mudo, pero elocuéntísimo de sus obras. Juan 10:38;- 14:11; 15:24.

(2) Las enseñanzas de Jesús. "y a los pobres predicado el evangelio." Esto era en cumplimiento de otra profecía. Isaías 61:1-3. Obsérvese el valor que a la personalidad humana daba Jesús. A mayor necesidad, mayor cuidado y ternura. Desde entonces se inició una nueva era para las clases ~~laga~~ ignorantes, pobres y oprimidas. El evangelio trajo para ella buenas nuevas. Y dondequiera que se ~~aceera~~ ^{predica}, el pobre reconocido en sus derechos, socorrido en su necesidad, estimulado en sus aspiraciones, ayudado en sus esfuerzos de progreso y elevado, por sus méritos, a las mayores alturas políticas y sociales.

tad, y envió a sus soldados a que matasen a todos los niños de dos años abajo, en la ciudad de Belén. Metió su espada al nido, pero ya el pájaro había volado. José y María huyeron con el Niño a Egipto y allí permanecieron hasta la muerte de Herodes." (Vida de Jesucristo, por Stalker, página 17-19, traducción española).

111 Trayendo al Niño a Nazaret. (19_23)

Con respecto a Nazaret, recomendamos lean los maestros "Vida de Jesucristo," por Stalker, página ²⁴⁻²⁵ 25 y 26; Galilea, por Pierre Loti, página 59 hasta 73; "Vida de Cristo," por William Bancroft Hill, página 63 á 66.

No sabemos qué tiempo estuvieron en Egipto, pero sería por muy poco tiempo, pues Heródes llamado el Grande, y que lo fué especialmente por sus enormes crímenes, murió allá por el año 4 de nuestra era.

Sabiendo que su hijo Arquelao reinaba en Judea, José y María, justamente temerosos de que el Hijo tratara de hacer lo que pretendió su padre, fijaron su residencia en Nazaret, donde Jesús pasó su niñez y juventud. Allí aprendería a leer en la escuelita de la Sinagoga y a trabajar en el taller de su padre de ofianza; allí principió a asociarse con los hombres y a interpretar sabiamente los constantes mensajes de la naturaleza; y allí su cuerpo se fortaleció en el trabajo y el juego, su mente en el estudio, y su espíritu en la comunión con Dios y su Palabra.

Nazaret era una ciudad menospreciada de la menospreciada provincia Galilea. Y donde reinó el mayor menosprecio de los hombres, ~~ese~~ se desarrolló la mayor bendición que Dios ha dado a los hombres. Jesús no fué el producto del medio ambiente; fué lo que fué a pesar del medio ambiente. Las circunstancias adversas no ^{le} derrotaron; las convirtió en las ~~almas~~ almas de la victoria.

CONCLUSION.

1-Dios al encarnar, no lo hizo en la forma del hombre fuerte, o del

anciano venerable, sino del niño débil, indefenso y que depende de todo el mundo.

2- Jesús, al hacerse niño, glorificó la niñez, que hasta entonces era menospreciada, santificó el ^{misterio} misterio de la maternidad y la vida de la familia.

3- Su nombre, Jesús, enseñó clara y permanentemente que su misión es salvar a los pecadores. Y como pecadores son todos los hombres, Él es el verdadero y único salvador del mundo.)

4- El Niño Dios es el modelo ^y del amigo de los niños. La educación ideal consiste en que los niños ^{se} acerquen a Él, ^{y así} para que se asemejen a Él.

Jesús era como, en y con
Pag. 23